



EUROPE DIRECT für ein bürgerliches Europa

Das Informationsbüro in Essen gefördert mit Mitteln der Europäischen Kommission

Hintergrund

Das von der EU-Kommission geförderte Netzwerk EUROPE DIRECT (ED) besteht aus europaweit 450 Informationszentren, in denen Bürger*innen kostenfrei Beratung zu und Interessantes über die EU und die Auswirkungen auf ihren Alltag erfahren können. Eines dieser Informations- und Aktionsbüros befindet sich seit Januar 2019 im Haus der Technik. Neben Online-Informationen, wie dem Newsletter und einer Website, bietet das EUROPE DIRECT Essen Fortbildungen, Veranstaltungen, Materialien für Lehrende, Kinder, Bürger*innen sowie Beratung und Vermittlung zu EU-Institutionen. Darüber hinaus bietet die Zentrale in Brüssel unter der kostenfreien Telefonnummer 00 800 6 7 8 9 10 11 Beratung zu individuellen Fragen in jeder EU-Amtssprache.

Zielsetzung

Die EUROPE DIRECTs gelten als verlängerter Arm der EU-Kommission und Schnittstelle zu den Bürger*innen vor Ort. Mit seinen kostenfreien Angeboten möchte das ED Essen den Bürger*innen EU-Politik näher bringen, den Nutzen der EU in ihrem Alltag aufzeigen, aber auch EU-Themen kontrovers diskutieren und den Bürger*innen aus der Region Partizipation am Projekt Europa ermöglichen.

Umsetzung

Seit 2013, anfangs noch ansässig in der Volkshochschule, ist die Stadt Essen, Büro für Europaangelegenheiten, Internationales und Nachhaltige Entwicklung Trägerin eines von derzeit 48 EUROPE DIRECTs in Deutschland. Schwerpunktmaßig organisiert das ED Essen Veranstaltungen wie Plauspiele für Schüler*innen, Workshops, Poetry Slams, Podiumsdiskussionen mit Vertreter*innen aus Politik, Medien und Verwaltung, Expert*innen-Vorträge, Aktionsstände mit z.B. EU-Quizzes, Glücksrad – alles mehr und mehr auch digital. Im Laufe der Jahre hat sich so ein breites Kooperationsnetzwerk aus lokalen Bildungsakteur*innen wie Europaschulen, EU-Politiker*innen, europäischen Vereinen (Europa-Union, Pulse of Europe) u.v.m. gebildet. Durch Netzwerktreffen und Tagungen erfolgt der enge Austausch und eine Rückkopplung an die EU-Kommission und das EU-Parlament sowie die anderen EUROPE DIRECT-Büros in ganz Europa.

Förderung

Gefördert wird das ED Essen bereits zum dritten Mal. In der laufenden Förderperiode von Mai 2021 bis Ende 2025 erhält die Stadt Essen jährlich 38.000 Euro aus dem Budget der EU-Kommission, Generaldirektion Kommunikation für Europäische Öffentlichkeitsarbeit. Die Stadt Essen leistet ihren Kofinanzierungsbeitrag über Personal- und Sachkosten.

Projekttitle: EUROPE DIRECT Essen

Projektträger: Stadt Essen, Büro für Europaangelegenheiten, Internationales und Nachhaltige Entwicklung

Projektlaufzeit: 2021-2025

EU-Förderung: 181.333 Euro

Projekt im Internet: europa.essex.de